



2021. 9.Sep
2021.10.Oct
2021.11.Nov

奏の杜園だより



お盆の台風3連発からの天候不順、各地で被害に遭われている皆様に心よりお見舞い申し上げます。人為的自然発生的如何に拘わらず世界各地で確認されている自然災害。その大きな原因が温暖化で、洪水や干ばつ生態系への悪影響、食糧不足など深刻な問題が山積しています。短期的解決のカギの一つにテクノロジーの進化が挙げられますが、私は根本的解決は教育だと考えます。豊かさを求める生活から、持続可能な社会への転換。日本発の持続発展教育という教育理念があります。幼児期では、各家庭の取り組みとしてゴミの分別やペットボトルなどのリサイクル活動。また、身近な自然の観察などもそれにあたります。身近な事から取り組んでいきたいものです。キャンプ?! それもいいんじゃないですか!! 秋、キャンプシーズン到来です!!

『我が家の子育て2021-⑥』 鈴木家編 ひのき組

「ひのき組に通う5歳の娘は今、オリンピックをきっかけに、世界の国々の「国旗」にはまっています。テレビ等で国旗がうつると、「これは〇〇の国旗!」と教えてくれ、わからない国旗があると国旗辞典で調べています。今では私よりも断然詳しくなり、私が娘に教えてもらうこともしばしば。子供の吸収力はすごいですね。

この国旗ブームがいつまで続くのかわかりませんが、これからも様々なことに興味・関心を持ち、楽しみながらたくさんのお話を学び、成長して行ってほしいと思います。そのために、親である私たちはできるだけ色々な所に連れて行ってあげたり、様々な経験をさせてあげることで、興味・関心を持つきっかけを与えられたらと思っています。」

【主任・学年主任コラム】 3歳以上児学年主任 第6弾 河野ちはる『オノマトペ』

「オノマトペ」と聞いて、みなさんは何をイメージしますか? 魔法の言葉みたいですね。

「オノマトペ」というのは、日頃から何気なく使っている擬音語や擬態語などの総称のことです。

普段から無意識のうちにオノマトペを使い、子どもたちとコミュニケーションを取るのに自然と使っているのです。

ひのき組の8月の歌♪とんでいったバナナでは、ツルン・ふんわり・にこにこ・ボンポコツルリン・グーグー・ポカン・モグモグと、オノマトペが盛りだくさん。

絵本「もこ もこもこ」は、オノマトペだけで展開される不思議な絵本です。

オノマトペは、短い言葉だけで小さい子どもでも直感的に理解することができ、コミュニケーションを取るのにぴったりの言葉で、子どもの発育を心身ともに促す魔法の言葉とも言われています。

「にーっ」という音を出す口の形は、口角が自然に上がり笑顔が作れます。

毎朝、魔法の言葉オノマトペで「にーっ」と子どもとコミュニケーションをとり、一日頑張りたいですね!!

甲子園という舞台 昨年は開催されなかった『夏の甲子園』。今年は天候不順で順延続きですが、天候とは裏腹に、やはり熱闘が繰り広げられています。試合観戦し毎回感じることは、高校野球の進化です。地方大会で全試合ホームランを放って勝ち上がってきた選手が、甲子園の初戦でも10割安打で勝ち抜いたり、心身ともに年々進化していると感じます。高校スポーツ界も体罰問題とか変化著しいとは思いますが、依然として厳しい練習を乗り越えてきているのは想像に易いことです。同じ年齢で言うと、藤井壮太棋士もそうです。人は大きな“夢”や“目標”を持つと大きく伸びるのだと感じます。今の若い人は凄いなと思います。共通して言えることは、大谷翔平選手の例も然り、幼児期の親の存在が大きいです。幼児期はスポーツに限らず、子ども達のしていることに親がどれだけ関心を抱くかで、子どものポルテージが変わってきます。また、そこで指導者を含めた大人の視点が、出来ているか、どうかの“認知能力”ではなく、がんばっているか? 楽しんでいるか? などの“非認知能力”に注がれていることが重要になってきます。成果主義（認知能力）に傾くと、応援がプレッシャーになってきます。また、応援と共に、親も期待感を秘めつつ、一緒に楽しむことで、子ども達も周りの応援をプラスエネルギーに変えていきます。この夏は私のご近所さん兄弟が、高校野球千葉県大会の準決勝で散っていましたが、彼らは十分に輝いていましたし、素敵なお家族です。余談ですが、高校野球漫画の不朽の名作『キャプテン』も読んでない方は是非一読を!! ねん

【9月スケジュール】

- 1 (水) 引き渡し訓練 (くるみ組・けやき組)
- 2 (木) 引き渡し訓練 (かりん組・ひのき組)
- 3 (金) 引き渡し訓練 (ふじ組・あじさい組)
- 6 (月) 食育: 三角食べ (ひのき組)
- 21 (火) 誕生会 (ふじ組・あじさい組) / 中秋の名月
- 27 (月) 誕生会 (くるみ・かりん・ひのき・けやき)
- 30 (木) 交通安全教室 (ひのき組・けやき組)

【月】 課外英語 (けやき組)

【火・水】 午後 / ピアノレッスン

【水】 午前 / 英語

【金】 午前 / 体操 午後 / 課外新体操、キッズダンス

【編集後記】 朝からけやき組で過ごしていた時、おっとりとした子とは穏やかに、賑やかな子とはワイワイ、エネルギーの余っている子とは、激しく一緒に過ごしていました。その激しい子達と激しく戦いをしていた時、盛り上がり過ぎて数人の子を相手にやっつけていたところ、その様子を遠目で見ている男の子がすたすたと私に近寄って来て耳元でひそひそ声で一言「ハチに刺されるよ!」と言って立ち去って行きました。(笑) 園長 拝